

## Otro fuerte seísmo agrava la tragedia de Nepal

### Un terremoto de magnitud 7,3 revive las escenas de pánico del mes pasado

ANA GABRIELA ROJAS, **Katmandú**  
Otro fuerte terremoto volvió a sacudir ayer a Nepal. Cuando el país todavía se recupera del seísmo del 25 de abril, la tierra volvió a temblar. Un terremoto de magnitud 7,3 y con epicentro cerca del campo base del Everest causó más de 40 muertos y 1.100 heridos, según las últimas cifras oficiales. El temblor complica todavía más las difíciles tareas de reconstrucción en uno de los países más pobres del mundo.

El seísmo fue menos fuerte y de menor duración que el del mes pasado, pero las escenas de pánico y miedo volvieron a repetirse entre los ciudadanos. El terremoto derrumbó edificios que ya estaban dañados por el anterior temblor y abrió nuevas grietas. Los comercios cerraron, el aeropuerto de Katmandú estuvo sin servicio durante horas y muchos habitantes dejaron sus puestos de trabajo.

“Antes nos preocupábamos por tener zapatos nuevos o un teléfono mejor. Ahora lo único que tenemos en la mente es sobrevivir”, explicaba Suny Devi, un estudiante de 22 años.

La tragedia del pasado abril, unida a este nuevo terremoto, ha despejado de turistas y de

montañeros las laderas del Himalaya, y el país teme que este sector, que representa el 2% del PIB, siga sufriendo la caída de ingresos y la cancelación de reservas. **PÁGINA 3**

## Obama y su partido, enfrentados por la política comercial

### El presidente estadounidense vive una de sus mayores confrontaciones con los demócratas desde que llegó al poder

MARC BASSETS  
**Washington**

Los tratados comerciales que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, ha impulsado lo tienen hoy enfrentado con su partido, el demócrata, por primera vez desde que llegó a la Casa Blanca.

El motivo de la revuelta es la negociación del acuerdo comer-

cial con 11 países de la cuenca del Pacífico, americanos y asiáticos, que representan, junto a Estados Unidos, el 40% de la economía y un tercio del comercio mundial.

La política comercial debe pasar el primer examen en el Congreso. Los demócratas, y en particular su base sindical, ven en la apertura de las fronteras a pro-

ductos y servicios de extranjeros un incentivo para armonizar los salarios a la baja. Y denuncian que tratados como el que se adoptó en 1994 con México y Canadá son una de las causas de las deslocalizaciones que han destruido centenares de miles de empleos y han dejado paisajes desolados en ciudades industriales del Medio Oeste. **PÁGINA 5**

## Reunión de Putin y Kerry en Rusia para reabrir el diálogo entre las dos grandes potencias

**PÁGINA 4**



**LA PINTURA Y LA ESCULTURA MÁS CARAS.** Son las obras más caras vendidas en subasta. Christie's ha adjudicado en Nueva York *Les Femmes d'Alger*, de Pablo Picasso, por 160 millones de euros, y *L'homme au doigt*, de Alberto Giacometti, por 126 millones. / T. A. CLARY (AFP) **PÁGINA 24**

### ADEMÁS

## Baile de políticos en Argentina

Los tres candidatos presidenciales (Mauricio Macri, Sergio Massa y Daniel Scioli) acudieron al plató de Marcelo Tinelli. **P6**



El Barcelona llega a la final de la Liga de Campeones **P28 y 29**

OHL México aparta a un directivo por corrupción **P37**

HIPOTECA NARANJA.  
HAS ELEGIDO  
BIEN.

901 020 901  
www.ingdirect.es  
Y en tu oficina

ING DIRECT  
People in Progress

ING DIRECT es la marca de banca minorista de ING BANK, N.V. Sucursal en España, con domicilio social en C/Severo Ochoa 192, 28032 Las Rozas (Madrid)

Las bandas asustan a la población de Honduras al utilizar códigos secretos

## El lenguaje que solo hablan las maras

JOSÉ MELÉNDEZ  
Un hondureño se lo pensará dos veces antes de subirse a un transporte público si ve que lleva algún distintivo poco común. Un peluche podría significar que el conductor no ha pagado tributo a las maras. Las mujeres deben tener cuidado de cómo van vestidas a algunos mercados: las prendas ro-

jas y amarillas podrían identificarlas como miembros de Los Chirizos. Estas y otras parecidas son las señales que utilizan las bandas para comunicarse.

El uso de estos códigos hace que la población se sienta aún más insegura al no saber cuánto hay de verdad en el descifrado popular de los símbolos. **PÁGINA 9**